SESIONES ORDINARIAS 2007

ORDEN DEL DIA Nº 2894

COMISION DE CULTURA

Impreso el día 21 de septiembre de 2007

Término del artículo 113: 2 de octubre de 2007

SUMARIO: Libro Los indios invisibles del malón de la paz. De la apoteosis al confinamiento, secuestro y destierro, de Marcelo Valko. Declaración de interés de esta Honorable Cámara. Méndez de Ferreyra, Bonasso, Ferrigno y Daza. (3.402-D.-2007.)

Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Cultura ha considerado el proyecto de resolución de la señora diputada Méndez de Ferreyra y de los señores diputados Bonasso, Ferrigno y Daza por el que se declara de interés legislativo el libro *Los indios invisibles del malón de la paz. De la apoteosis al confinamiento, secuestro y destierro*, de Marcelo Valko; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja la aprobación del siguiente

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación RESUELVE:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara, el libro *Los indios invisibles del malón de la paz. De la apoteosis al confinamiento, secuestro y destierro*, de Marcelo Valko, primer título de la Colección Osvaldo Bayer, editado en abril de 2007 por Ediciones Madres de Plaza de Mayo.

Sala de la comisión, 5 de septiembre de 2007.

Jorge E. Coscia. – Eduardo A. Di Pollina. – Silvia B. Lemos. – Ana Berraute. – María C. Alvarez Rodríguez. – Rosana A. Bertone. – Delia B. Bisutti. – Santiago Ferrigno. – Luis A. Galvalisi. – Jorge A. Garrido Arceo. – José E. Lauritto. – Juliana Marino. – Araceli E. Méndez de Ferreyra. – Olinda Montenegro. – Norma E. Morandini. – Stella M. Peso. – Hugo G. Storero. – Rosa E. Tulio.

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Cultura ha considerado el proyecto de resolución de la señora diputada Méndez de Ferreyra y de los señores diputados Bonasso, Ferrigno y Daza por el que se declara de interés legislativo el libro Los indios invisibles del malón de la paz. De la apoteosis al confinamiento, secuestro y destierro, de Marcelo Valko. Las señoras y señores diputados, al abordar el estudio de esta iniciativa, han tenido en cuenta que la obra en cuestión tiene como protagonista al pueblo kolla y su acción política, orientada al reclamo de la titularidad de tierras ancestrales. En efecto, el trabajo de Valko, no es solamente un relato testimonial, valioso sin duda, sino que además, expresa el desgranamiento de un paradigma, en donde el mal trato y el saqueo histórico a la comunidad kolla, adquieren un tenor ideológico de suma gravedad y de fuerte carácter racista. El movimiento fue generador de adhesiones a lo largo de su penoso viaje; ciento setenta y cuatro pobladores kollas de la Puna y la zona oeste de Orán caminaron dos mil kilómetros durante dos meses y medio, generando adhesiones en las poblaciones campesinas y en el gobierno popular de Juan Domingo Perón. Sin embargo, el éxito no pudo alcanzarse. En efecto, en Los indios invisibles se observa la existencia de ese espíritu oligarca, que dilató la resolución del conflicto y que terminó en el traslado coercitivo a sus comunidades de hombres y mujeres, sin los títulos de propiedad que los habían movilizado. Por todo lo expuesto, las señoras y señores diputados han decidido dictaminar favorablemente la presente iniciativa.

Jorge E. Coscia.

OD 2894 DFM.pmd 1 04/10/2007, 10:35 a.m.

ANTECEDENTE

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación RESUELVE:

Declarar de interés legislativo el libro Los indios invisibles del malón de la paz. De la apoteosis al

confinamiento, secuestro y destierro, de Marcelo Valko, primer título de la Colección Osvaldo Bayer, editado en abril de 2007 por Ediciones Madres de Plaza de Mayo.

Araceli E. Méndez de Ferreyra. – Miguel Bonasso. – Rubén Daza. – Santiago Ferrigno.



OD 2894 DFM.pmd 2 04/10/2007, 10:35 a.m.